



SUISSE DEMO PARK: TECHNIK ZUM ANFASSEN

Wenn Maschinen nicht nur bestaunt, sondern gleich selbst ausprobiert werden dürfen, wenn Fachleute direkt am Gerät beraten und die Praxis den Takt vorgibt, dann steht kein gewöhnlicher Messtag an. Genau dieses Erlebnis bot die erste Swiss Demo Park, die am 21. und 22. Mai 2025 auf dem Gelände der Swiss Future Farm in Tänikon stattfand. Die Premiere überzeugte mit echtem Praxisbezug, breitem Fachangebot und einer klaren Botschaft: Kommunale Technik muss unter Realbedingungen ihre Leistung unter Beweis stellen – und das ließ sich das Publikum der Swiss Demo Park live im Feldeinsatz zeigen.

Zwei Tage lang wurde die Swiss Future Farm im thurgauischen Tänikon zum Zentrum für kommunale Technik im Feldeinsatz. Im Rahmen der ersten Swiss Demo Park präsentierten 24 namhafte Schweizer Anbieter am 21. und 22. Mai ihre neuesten Maschinen und Fahrzeuge für den Kommunaleinsatz – nicht nur statisch, sondern in Bewegung. Auf über 3.000 m² Fläche

konnten rund 500 Besucherinnen und Besucher aus der ganzen Schweiz Technik live erleben, vergleichen und in direktem Austausch mit Fachleuten diskutieren. Gezeigt wurden Lösungen für den professionellen Unterhalt von Grünflächen, Hartplätzen, Hecken und Straßenrändern, ebenso wie für Bodenbearbeitung, Reinigung, Bewässerung, Transport und Logistik.



Der Einachsgeräteträger ist dank einer Vielzahl an Anbaugeräten für diverse Einsatzzwecke geeignet.



Effizient und emissionsfrei: Der Citymaster 1650 ZE von Hako wurde dem interessierten Publikum vorgeführt.



Der Egholm City Ranger 2260 auf der Swiss Demo Park: Kompakte Power für die Kommunalpflege in Aktion.

Technik in Aktion

Im Zentrum der Veranstaltung standen Maschinen im praktischen Einsatz: Ob Mähgerät, Kehrmaschine oder multifunktionales Trägerfahrzeug – auf verschiedenen Parcours demonstrierten die Hersteller die Leistungsfähigkeit ihrer Technik unter realistischen Bedingungen. Viele der Geräte durften von den Gästen selbst gefahren oder bedient werden – ein Angebot, das auf großes Interesse stieß. Die Swiss Future Farm bot mit ihrer Infrastruktur die idealen Voraussetzungen für praxisnahe Vorführungen auf Wiesen, Böschungen und befestigten Flächen.

Direktkontakt mit den Fachleuten

Ein besonderer Pluspunkt war der persönliche Austausch: Fragen zu Einsatzmöglichkeiten, Umbauten oder Wartung konnten direkt vor Ort an den Ständen der Anbieter besprochen werden – kompetent, unkompliziert und praxisnah. Für Fachleute aus Werkhöfen, Gartenbauunternehmen oder Unterhaltsbetrieben war dies ein entscheidender Mehrwert.



Insektenfreundliches Mähen mit dem System des Spezialisten Mulag. Bei der Swiss Demo Park konnten die Besucher im Anschluss an die Demonstration vielfach den Lenker selbst in die Hand nehmen und sich von Experten beraten lassen.



Sichere und komfortable Distanz-Bedienung per Funk mit dem ferngesteuerten Raupengeräteträger RoboFlail von Rapid.

Demo statt klassischer Messe

Im Unterschied zu traditionellen Messeformaten punktete die Swiss Demo Park mit direkter Nutzererfahrung: Maschinen konnten bei der Veranstaltung nicht nur eingehend betrachtet, sondern im echten Einsatz auf dem Gelände getestet werden. Das offene Format ermöglichte spontane Gespräche und den fachlichen Austausch, den unmittelbaren Vergleich verschiedener Anbieter sowie ein authentisches Bild der Alltagstauglichkeit der unterschiedlichen Geräte.

Positive Resonanz – Fortsetzung geplant

Das Echo auf die Veranstaltung war durchwegs positiv – sowohl von Ausstellern als auch von Besucherinnen und Besuchern. Die praxisorientierte Ausrichtung und der direkte Zugang zur Technik überzeugten auf ganzer Linie. Eine Fortsetzung der Swiss Demo Park ist bereits angedacht: Die nächste Ausgabe soll voraussichtlich im Mai 2027 erneut in Tänikon stattfinden.

